



Órgano de la Obra Salesiana en Menorca

Floreceillas de Marzo

Con profusión las derrama la Primavera al aparecer sus primeras sonrisas sobre la tierra. Es precisamente en Marzo cuando llueven las primeras flores desprendidas del manto azul y despejado de un cielo que despierta de su sueño invernal. Las más hermosas, las primeras, las más graciosas aparecen en la vara del glorioso Patriarca, San José, felicísimo Esposo de nuestra buenísima Madre Auxiliadora. Qué variedad!... ¡Qué misteriosas y significativas!... Unas son blancas cual lirios, simbolizando el atractivo que San José tiene para las almas puras y castas: otras son rojas, nacidas en los rigores y austeridades de la Cuaresma, salpicadas por la sangre de la mortificación: otras están escondidas, pero su fragancia acusa su presencia en la vara del Santo Guardián de la humildad. Y las mantiene en lo alto de su cayado para que, al

marchitarse, lleguen más pronto al cielo, del cual es El la puerta, como patrono glorioso y seguro de la santa muerte. Qué hermosas son las flores de Marzo!... ¡Ejercicios Espirituales!... ¡Santa Cuaresma!... ¡Primavera!... ¡Oh, sí!... ¡La piedad, el recogimiento, la oración, la mortificación, éstas son las flores que se abren en la primavera del alma!...

De nuestro Santuario

Noticias

— Se han cantado dos oficios solemnes con sus correspondientes pláticas para dar gracias a Nuestro Señor por favores recibidos de manos de nuestra Madre Auxiliadora.

— Nuestro camarín ha recibido dos objetos preciosos de plata, como recuerdo de favores recibidos de nuestra celestial Patrona.

—Las fiestas del glorioso Patrono de la Congregación Salesiana, San Francisco de Sales, ha revestido este año especial solemnidad. Todos los actos propios de las mayores solemnidades se han visto muy bien correspondidos.

Cultos

Febrero, 24.—Conmemoración mensual de María Auxiliadora.—A las 5 y media empezará la primera misa, en la que se hará la meditación de costumbre. A las 7 y media se rezará el Santo Rosario, durante la Misa de comunión general. Por la tarde, a las 6, se hará el ejercicio del día, con la plática, canto de la Salve, Bendición con el Santísimo, coronando la función la Bendición de María Auxiliadora.—Después de todo este acto se hará el Via Crucis, según costumbre los viernes de cuaresma.

Día 26, en este y demás domingos que preceden a la fiesta de San José se practicará el Ejercicio de los Siete Domingos, en la misa de 7 y media.

Marzo, 2.—Primer Viernes de mes.—Se hará el Ejercicio de la Buena Muerte, al mismo tiempo que se honrará al Sagrado Corazón de Jesús con los cultos de costumbre. A las 6 se hará el Via Crucis, al que seguirá la Hora Santa.

—Los demás viernes de Cuaresma se hará dicho Via Crucis a las 6 de la tarde.

—Los días 5, 6 y 7 se darán en este Santuario una tanda de Ejercicios Espirituales para los alumnos del Colegio y demás jovencitos que deseen tomar parte.

Además los días 16, 17 y 18 habrá funciones especiales con meditaciones y pláticas dedicadas a nuestros Antiguos Alumnos, cooperadores y señores especialmente, en las horas que se anunciarán previamente y el día

de San José se hará un Ejercicio solemne y una misa especial para el mejor cumplimiento del sagrado Precepto Pascual.

Gracias de María Auxiliadora

Ciudadela.—Hallándose enfermo de cuidado un sobrinito mío, invoqué con confianza a nuestra Madre Auxiliadora prometiéndole una limosna para su culto y publicar la gracia para mayor gloria suya.

María Auxiliadora atendió mi petición y agradecida a sus finezas, cumplió lo prometido.—UNA COOPERADORA.

Idem.—Doy infinitas gracias a mi buena Madre, María Auxiliadora por los favores que me ha concedido y entrego una limosna para una Misa, la que le ofrezco como agradecimiento y súplica para que no abandone a su humilde y fiel devota.—F. L. P.

Idem.—Rindo gracias a mi Santísima Madre, conuelo de los afligidos, por dos gracias recibidas, de su Auxiliadora mano.

Deseo que se haga público, como lo prometí, para que todos sus hijos le pidan, porque mucho puede dar. Agradecidísima de su bondad le envío una limosna para su culto.—A. T. L.

Idem.—Deseando vivamente la resolución favorable de dos asuntos particulares, acudí con gran confianza a la Virgen Auxiliadora invocando su maternal protección y prometiendo publicar la gracia. La intercesión poderosa no se hizo esperar. Agradecida a tan buena Madre, cumplí gustosa lo prometido y deposité una limosna en su Santuario.—UNA DEVOTA.

Idem.—Mi madre se hallaba en apuradísimos trances, a lo que cooperaba el pésimo estado de salud. Acudí

con amor de hijo a la celestial Auxiliadora, y Ella se mostró Madre con mi misma madre, de lo que doy gracias públicas a María Auxiliadora. — UNA DEVOTA.

Ciudadela.—Apenada me hallaba al ver tanto tiempo a un hijo mío sin trabajo. Acudí a María Auxiliadora para que me aliviara, prometiéndole el primer jornal que ganara. Con gran satisfacción debo cumplir mis promesas, pues tan cariñosa Madre me ayudó perfectamente. — UNA MADRE AGRADECIDA.

DE NUESTRA UNIÓN

Conferencias.

En los días 27 del finido mes y 10 del actual hanse celebrado la quinta y la sexta conferencias del comenzado ciclo, las que respectivamente corrieron a cargo, la primera del que suscribe, tratando sobre: «El teatro español contemporáneo; Los Quintero, Arniches y Martínez Sierra»; y la segunda de nuestro Consiliario el Rdo. Padre D. Gustavo M.^a Más, que disertó acerca de: «Murmuración y Calumnia, dos verdugos sociales».

Esta última conferencia preciso es reconocer que obtuvo un verdadero éxito, pues el buen Padre logró interesar de tal manera el ánimo del público, que éste hubiérale escuchado con gusto horas y horas, tal era de interesante el tema y ámplio su estudio.

En breves palabras y con cálido verbo, después de la consabida salutación y consiguientes advertencias

sobre lo extenso del tema que forzosamente debería tratar con brevedad, estudió la historia de la calumnia en la vorágine del mundo, desde los remotos y lejanos tiempos de la Grecia artista y la Roma dominadora, forzó el recuerdo de las páginas bíblicas, fué llamando en el pasado de las glorias y desastres de la Historia Universal; como en una zarabanda grotesca cruzaron el odio, la avaricia, la soberbia, la ira, todos los pecados alentadores de los dos verdugos citados. Luego se recordó a Colón, a don Alvaro de Luna, al Gran Capitán, a diversos hombres de nuestra brillante historia que vieron anublada su existencia por el dolor de estos reptiles inmundos, que son la murmuración y la calumnia. Para todos tuvo el Padre el noble gesto de su bondadoso corazón y la equidad de su estado, llegando a la postre a hablar de ellas en nuestros días y de sus perversos efectos en la sociedad actual. Con vivo colorido nos presentó sus deplorables influencias y nos llamó la atención para que jamás cayéramos en tales abismos de depravación y dolor. Sus palabras fueron entusiastas, henchidas de vibración y sublimidad y al par que arrancaron aplausos delirantes se entraron cautamente en el corazón haciéndole vibrar de un modo insospechado.

El Padre fué muy felicitado por la selecta concurrencia al acto.

Junta Directiva.

Tuvo ésta su acostumbrada reunión mensual el día 5 del mes en curso, asistiendo a ella todos los elementos

de la Directiva, teniendo lugar en ella la toma de posesión del nuevo Presidente, el reputado odontólogo don José Anglada.

Leída y aprobada el acta de la anterior sesión y dada cuenta por el señor Tesorero del estado actual de caja, antes de proceder a otras cosas, efectuóse la recepción del Presidente, que resultó cariñosa y fervorosa.

A continuación el Sr. Presidente nos comunicó haber recibido una invitación al Congreso Misional de Barcelona, a la que había contestado con un telegrama de adhesión.

El Sr. Consiliario nos participa haber recibido una comunicación del Director de «Don Bosco en España», el cual solicita una cuartilla mensual de noticias de nuestra «Unión», para lo cual la Junta acuerda que se encargue de ello el infrascrito secretario.

Expone el Sr. Presidente la conveniencia de modificar la hora y el día de reunión, acordándose lo sea el día 24 de cada mes a las 9 de la noche, y en el caso de ser este festivo, el día 25.

El Sr. Vice-Presidente reclama la atención acerca del Campeonato de Ajedrez y de Damas y también sobre el de Billar.

El Sr. Consiliario expone las dificultades para este último.

El Sr. Fullana, vocal, nombra a varias personas entendidas en el juego. La Junta procederá lo pertinente.

A petición del vocal Sr. Mercadal se acuerda hacer efectivo el donativo propuesto en la última Junta General para los Salesianos.

El mismo expone el asunto de entrada del Grupo Excursionista «Blaus» la Junta acuerda que seales permitida la entrada como Sección de la «Unión»; que el fondo engrose el de la misma y que sea administrado por el Tesorero de dicha, y que en lo referente en los asuntos anteriores a su ingreso en nuestro local, deben entenderse particularmente entre sí.

En la biblioteca se notan ciertas anomalías como faltas de periódicos o bien la rotura de éstos. De no terminar esto se tomarán medidas correctivas enérgicas.

Y se levantó la sesión.

Comunión mensual.

Esta tendrá lugar este mes el día 26, domingo, y esperamos ha de verse muy concurrida. Llamos la atención mensualmente en estas notas, porque no vemos todo el empeño que deseáramos para este acto. Es uno de los más representativos y forzoso es que por él se interesen.

El mes de Marzo la comunión mensual se celebrará el día 19, fiesta de San José, que se aplicará para cumplir el *Precepto Pascual*. A ella la precederá un tríduo de Conferencias, que se anunciará con antelación en la tablilla del local de la «Unión». Anunciamos esto porque tenemos un afán especialísimo en que todos asistan a tales actos. Con ello se demuestra ser buen católico y buen antiguo alumno, que es ser dos veces católico.

ANDRÉS CASASNOVAS MARQUÉS,
Secretario.

De nuestro Colegio

Fiesta del Rey.

Con gran entusiasmo celebraron los niños de este Colegio el Onomástico de nuestro Católico Monarca, D. Alfonso XIII q. D. g. Todos elevaron sus oraciones a Dios para implorar sus bendiciones y aún hubo un buen grupo que recibieron la Sagrada Comunión con el mismo fin. En la velada íntima que tuvo lugar en el salón de actos manifestaron su patriotismo con poesías, cantos y regocijo.

Fiesta de S. Francisco de Sales.

En este día al amanecer la Banda del Colegio recorrió las calles anunciando la fiesta con la diana y recreando a los habitantes de esta localidad con sus notas altisonantes y armoniosas. En la Misa de siete y media la Sagrada Comunión fué concurridísima. A las diez y media se celebró Misa Solemne oficiando el M. Rdo. señor Director del Colegio y entregó las virtudes del Santo con un panegírico elocuente el Rdo. Sr. D. Bartolomé Coll, Sochantre de esta S. I. C., poniendo de relieve las que más sobresalían y eran características en el Santo. Además manifestó como la Congregación Salesiana le adoptó por Patrono lo cual equivale a adoptar su espíritu, sus máximas, su santidad.

Por la tarde a las cinco y media dió la Conferencia reglamentaria a los Cooperadores y entusiastas de esta Institución benéfica el ya citado Reverendo Sr. Director del Colegio. Ha-

bló sobre la Congregación Salesiana en general desde su principio cuando era pequeña como grano de mostaza y fué siguiendo su desarrollo extraordinario hasta el día de hoy convertida en árbol gigantesco que ya cubre con su fronda los ámbitos del orbe al par que purifica el ambiente, regenera la sociedad y recrea con su sombra bienhechora. Manifestó también los sazonados frutos de bendición que esta Congregación ha dado en sus hijos que ya son astros resplandecientes en el firmamento de la misma.

Luego describió en particular el origen, fundación, desarrollo y estado actual de este Colegio con espíritu optimista no sin hacer alto sobre aquellos ciudadelanos que rodeaban al bueno del P. Federico Pareja y sobre la abnegación y sacrificio de los primeros Salesianos llegados a esta Isla.

Al final hubo colecta y en ella manifestaron los generosos donantes el cariño y adhesión que les supo inspirar el ilustre conferenciante.

Acto seguido se dió la Bendición con su Divina Majestad.

Para mayores y pequeños

VII

Un fraile sospechoso

Demasiado picaba el Sol para estar en Noviembre. Las nubes que desde las dos de la tarde aparecían allá en la lejanía por la parte de Poniente y un húmedo vientecito que por el lado

contrario soplaba desde las tres de la tarde, advertían a los labriegos que no demoraran mucho la jornada, si no querían volver a sus casas mojados y aún azotados por el pedrisco con que de vez en cuando le saludan las nubes dejándoles en más de una ocasión sin pan para todo el invierno.

Un hombre con hábitos y barba de capuchino desde una gruta que en el repecho de la loma larga se halla según se sube desde Sagunto a Chelva a la mano derecha, casi verticalmente sobre la fuente del «Lobo», observaba el cielo y las señales de pronta y terrible tormenta. El no pensaba salir de su refugio hasta entrada la noche porque así convenía a sus planes; pero, ¿quién le aseguraba que ésto podría lograrlo si la tormenta arreciaba y se deshacía en lluvia torrencial? Además estaba allí en la sierra, y en el mes de las ánimas, y en aquellas alturas, sin más abrigo que el que traía sobre su mismo cuerpo. No podía pasar allí la noche; fuera una temeridad; precisaba abandonar la gruta.

Los labradores y pastores, que son buenos observatorios meteorológicos en medio de la montaña, no esperaron que les dieran las cuatro en despoblado y según subían los negros nubarrones escapábase más bien, que íbanse a sus casas y alquerías.

Ya sin testigos y sin curiosos que le detuvieran en su camino, levantóse el capuchino, aseóse algún tanto el hábito mesóse un poco las barbas, atusóse suavemente el bigote, miró de nuevo hacia los cuatro puntos cardinales,

dirigió su vista a la cumbre de la sierra de Portaceli midiendo la distancia que de ella le separaba y seguro de que, fuera de los frailes del monasterio de Santo Espíritu, que en aquellos montes se esconde de las miradas y contagio del mundo, nadie podía contar sus pisadas, a paso más que regular se encaminó hacia la Fuente-Roja para tomar por un atajo y llegar según indicaciones a la puerta del convento antes de que se lo impidiera la tormenta. No había caminado dos kilómetros cuando un relámpago rabioso, deslumbró y obligó al caminante a santiguarse con verdadero fervor. Y antes de que lo hubiese terminado sintió que el velo del firmamento se desgarraba bruscamente de Oriente a Occidente y que se le venían encima los cielos airados, convertidos en una sábana, en un mar de agua y de granizo. Las nubes eran tan densas que la noche llegó dos horas antes de tiempo, poniendo al caminante en verdaderos apuros para orientarse por aquellos vericuetos que debían serle desconocidos según las trazas y la perplejidad con que se movía y buscaba una senda segura para escalar el monte en cuya ladera se hallaba el lugar de su destino.

Los truenos se repetían y tan horriblosos se hacían sus ecos en aquellos barrancos y recovecos de los montes, que el fraile creyó que la tierra, instrumento de Dios indignado, por sus actos pasados, iba a tragárselo vivo, o era aquello un ardid del Omnipotente que amedrentaba a los enemi-

gos, que creía tener, y que a aquellas horas le iban pesiguiendo. La lluvia siempre en aumento empeoraba la situación del pobre religioso. Un viento frío azotábale el rostro y metíale el agua por los ojos, por aquellos ojos que se afanaban por hallar no ya la senda del monasterio sino el mismo convento que ya había rato había desaparecido de su vista y que ni siquiera por una rendija de sus humildísimas ventanillas de las aun más modestas celdas le enviaba un rayo de luz que fuera para él una esperanza...

Largo rato, sino largo trecho, caminó el capuchino dando traspies y más de una caída que puso en verdadero peligro su vida, hasta que ya rendido y sin esperanza de hallar el convento, aterido de frío, sin fuerzas para proseguir la marcha, se sentó sobre una piedra que debajo de un roble se hallaba, dispuesto a morir de frío.

Figuraos lo que es caminar entre montes cuyas distancias y cuyos senderos a medio trillar son tan a propósito para ilusionar y desorientar aun durante el día a los no muy avezados y prácticos en estos pasajes; que no le ocurriría al pobre fraile que por lo visto nunca había estado en aquellos lugares?...

J. M.

(Continuará.)



Nuestro agradecimiento a las personas que contestaron a nuestra hojita.

(Continuación)

- Sr. A. Mercadal.—Negrete, 83.
- » A. Juaneda.— » 59.
- » G. Salord.— » 57.
- » R. Pons.—Alavor, 15.
- » J. Anglada.—Alfonso, 30.
- » M. Mercadal.—Negrete, 45.
- » J. Triay.—Carmen, 15.
- » A. M.—Conquistador.
- » G. Pons.—Alavor, 26.
- » M. Pons.—O. Rexach, 28.
- » F. Gornés.—F. Pareja, 5.
- «Imprenta Católica».—Cuadrado.
- Sr. M. Guitart.—Negrete, 41.
- » D. Camps.— » 61.
- » P. Goñalons.—Degollador, 30.
- » P. Pons.—P. Mabón, 7.
- » J. R. Torrent.—Alfonso, 110.
- » A. M. A.—Alfonso, 111.

¿Continuará?

Rdo. Sr. D. José Mora

El día 3 del actual y a la edad de 86 años volaba al cielo, cargado de méritos, el alma de este ejemplar sacerdote. Cuarenta años de vida parroquial en el pueblo de San Cristobal y

19 de Beneficiado en Ciudadela, fueron la aureola que adornaba su venerable frente. En San Cristobal el trabajo fué intensísimo haciendo con celo infatigable la labor de Párroco y Vicario: aquí en Ciudadela, a donde le habían llamado para descansar, siguió su trabajo, confesando horas y más horas diarias con ejemplar asiduidad desde las primeras horas de la mañana en invierno y verano, ya en este Santuario ya en la Catedral. Apenas podía andar y lo mismo celebra-

ba la santa misa y confesaba, hasta el punto de caer desfallecido algunas veces al pié del altar, no pudiéndole disuadir de su intensísimo apostolado, imposible para su edad. Su muerte fué tranquilísima y ejemplarísima: con la mente despejada consolaba su familia y dictaba los deseos para sus funerales y entierro. Como verdadero sacerdote murió agobiado bajo el peso de su ministerio sagrado.

R. I. P.

CUADRO DE HONOR—Curso de 1927 a 28

Clase Primera

Gabriel León.
Joaquín Carretero.
Juan Florit.
Jaime Rotger.
José Capella
Antonio Moll.
Constantino Sardis.
Antonio Pedrol.

Clase Segunda

Pedro Torres.
Guillermo Coll.
Salvador Pons.
Juan Andreu.
Juan Anglada.
José Alzina.
José Anglada.
Marcos Bonet.
Rogelio Sastre.
Paulino Gener.

Clase Tercera

Sebastián Marqués.

Juan Jover.
Juan Orell.
Francisco Anglada.
Francisco Mercadal.
Francisco Pons.

Clase Cuarta

Miguel Taltavull.
Pedro Casasnovas.
Javier Vinent.
Marcelo Marqués.
Miguel Aguiló.
Juan Casasnovas.
Agustín Sintes.
Ramón Cavaller.
José Fedelich.
Jaime Anglada.
Mariano Pedrol.
Marcos Mascaró.
Javier Florit

Clase Quinta

Pablo Capó.
Marcos Mascaró.

Juan Mascaró.
Marcos Llufríu.
Andrés Torres.
Rafael Hernandez.
Emilio Llufríu.
Miguel Guitart.
Juan Mercadal.
Antonio Juanoda.
José Bosch.
Guillermo Lluch.
Angel Vilafranca.
Miguel Anglada.

Clase Comercio

Antonio Cavaller.
José M.^a Goñalóns.
Juan Moll.
Pedro Salort.

3.^a Clase Bachillerato

José Mayans.
Bartolomé Sintes.
Gabriel Pons.

Biblioteca Pública
de

MAHÓN.

